El Caudillo de España habla en la inauguración DE LA ESCUELA NAVAL



Almirante, compañeros de la Armada: En realidad sobran las palabras en este solar. Las instalaciones que nos cobijan, la evocaciones de este país gallego, 10s barcos supervivientes de la Cruzada, todo cuanto

existe es mucho más elocuente que las palabras que pudiera dirigiros.

esta ocasión Gracias por que me deparáis de compartir vuestra mesa y sentir cerca de mí vuestros corazones Todo ello me trasiada a aquellos días anteriores a la Cruzada en que la escuadra española visitaba el archipiélago canario y en una fiesta intima de confraternidad sentía en la mi rada brillante de vuestros com pañeros análogo entusiasmo e igual fervor.

Eran días de desgracias para la Patria, dias de preocupación y de oscuros azares y alli se funciamentaba una esperanza en aquella ola de tra-jes blancos, en aquel puñado de corazones españoles, en aquella juventud vibrante y ansiosa de defender a España y de salvaria.

Hoy, una nueva promoción viene a ocupar puestos que ellos dejaron y otra jura su bandera e inicia su vida cas-

(Pasa a la cuatro.)

MANANA GRAFICO T DE INFORMACION GENERAL

Año X - Núm. 2.740

Ceuta, Martes 17 de Agosto de 1943

Ejemplar: 25 céntimos

Los alemanes prosiguen rápidamente

Africa del Norte, 16. — Des-pués de la conquista de Teormina, el Octavo Ejército inglés continúa su rápido avance por la carretera que termina en Messina.

En todos 103 sectores el avance es tan rápido que el portavoz oficial no vacila en decir que la campaña de Si-

cilia se aproxima a su fin. En el estrecho de Messina las tropas alemanas han redoblado los esfuerzos de evacuación por medio de peque-nas embarcaciones, 10 que ñas embarcaciones,

bombarderos y cazas aliados.

A pesar de todo los alemanes utilizan las pulgadas de terreno para la defensa con el fin de retardar el avance de los aliados.—EFE.

LA EVACUACION DE LA ISLA

SE REALIZA CON CIERTA FACILIDAD

Argel, 16.-Los aviones aliados anuncia el corresponsal de Reuter no encuentran se-ñales de evacuación en gran escala del Eje en Sicilia.

Los aparatos aliados prosi-guen 10s ataques contra 1a navegación enemiga en el estrecho de Messina a pesar del fuego antiaéreo, el más vio-lento jamás conocido por los pilotos. El oficial superior de la RAF ha declarado que la avacuación de Sigilia no rese evacuación de Sicilia no pue-de compararse con la de Dunkerque, ya que el estrecho es un brazo de mar entre Sicilia y la peninsula italiana que pueden atravesar las lanchas motoras en ciertas horas al amparo de la oscuridad. "Pero, añadió, hemos abierto una gran brecha en 1a flota ene-miga que evacuan".

El corresponsal termina diciendo que el Eje ha instalado en el estrecho de Messina más cañones antiaéreos que 10s que había en Londres en 1940.—EFE.

QUINIENTOS CASONES EM-PLEAN LOS ALEMANES EN EL ESTRECHO DE MESSINA

Argel, 16. -- Los alemanes han empleado quinientos cañones pesados y ligeros con-tra la Aviación en el estrecho de Messina. El mariscal del Aire, Cunningnam ha declarado que esto constituye una barrera muy potente, pero no detendrá los ataques aliados contra la navegación.-EFE.

tos no logrados todavía, un exponente fiel de lo que cabe

hacer cuando las voluntades

Argel, 16. — El comenta-rista norteamericano de Raddio Argel ha declarado que la Peninsula italiana se halla al alcance de los cañones alia-dos. La campaña de Sicilia se aproxima a su fin. Los norteamericanos nan efectuado un avance espectacular por la carretera que conduce Milazzo.

Su Excelencia el marchó ayer en avión a San Sebastián

misario de España en Ma-

Antes de emprender la marcha el Alto Comisario

Excelencia ha sabido desper-

Tánger, 16 - Esta maña salió en avión para San Sebastián S .E. el Alto Corruecos, teniente general Orgaz. Acudieron a despe-dir a S. E. al aeródromo, el Excmo. señor delegado de S. E. el Alto Comisario en Tánger, general Uriarte, e interventor de Tánger, senor Potous un hijo del teniente general Orgaz y otras personalidades.

conversó afablemente con las personas que acudieron al aeródromo. Acompaña a S. E. el Alto Comisario en su viaje, el cónsul general de España en Tánger, señor, Castillo. El teniente general Orgaz

almorzará en el aeródromo de Barajas, desde donde continuará viaje a Vitoria para desde esta última plaza dirigirse a San Sebas-

tar con vigor insospechado en la conciencia nacional, que nos habla de una España mehonor de presentaros no está mos, Excelencia, que la Esterminada. Se nan opuesto a ello muchas dificultades. perdurable vuestro nombra accuanto acabais de visitar. Cuanto acabais de visitar no es mo Jefe Supremo de la Arma-sino un conjunto de propósi-tos no logrados todavía, un elementos de instrucción, para que el alumno adquiera el convencimiento de su misión. se unen para responder a un ideal ;a ese ideal que Vuestra (Pasa a la seis.)

a evacuación de Sicilia Cuartel General aliado del han logrado en parte en las LA PENINSULA ITALIANA frica del Norte, 16. — Desués de la conquista de Teorcados día y noche por los LOS CANONES ALIADOS

Grandes formaciones soviéticas fueron cercadas y aniquiladas en el sector

BIELGOR

Además del convoy destruido en el Mediterráneo, resultó hundido un crucero americano.- La zona de Portsmouth eficazmente bombardeada por los aviones germanos

rer, 16. - Comunicado del al to mando alemán. En la ca-beza de puente del Kuban, así como en el Donetz medio, han sido rechazados los ataques lo cales del enemigo.

En el sector de Bielgorod, oleadas de asalto soviéticas, renovadas sin cesar; fueron rechazadas por nuestros gra-naderos en luchas encarnizadas, a menudo cuerpo a cuer-

Los contraataques realizados por los grupos acorazados Ejército y de la S. S. penetreron profundamente en los flancos de las formaciones de asalto enemigas y cercaron grandes partes de estas forma ciones, que fueron después ani

doga, para 10 que puso en 11-nea tanques, aviones de bata-lla y una abundante artillería. Fracasaron todos sus ataques gracias a la enérgica de-

tes en hombres y en material. Fueron destruídos 194 tan-

ques enemigos.

En Sicilia aumento la pre sión enemiga en el centro, mientras que en el sector sur de la cabeza de puente no hu bo actividad de combates importantes.

Como ha sido ya anunciado en el comunicado especial, una escuadra de aviones torpe

Cuartel general del Fun- de Infanteria, tanques y gra- deros alemanes, atacó en la , 16. — Comunicado del al naderos. Los soviets sufrieron tarde del 1v de agosto en una ayer en todas partes donde ata acción por sorpresa a un im-caron pérdidas muy importan portante convoy al Este de Gi braltar, que se dirigia hacia el Mediterráneo.

Los valerosos ataques de nuestras tripulaciones lograron impactos de torpedos en 32 unidades.

Dos torpederos y cuatro grandes barcos mercantes, car gados, entre los que se halla un petrolero, fueron hundidos

(Pasa a la tres.)

dia desde los albores del siglo anterior, con realidades dolorosas impuestas por desvarios de un pueblo genial en todo, incluso en sus grandes locufensa de nuestras divisiones ras. En los dias aciagos, Espa-

Excelencia: Pobres y escasas ña decidía volver la espalda afán de superación han sabido Mientras que en la zonas del oeste del Orel, la fuerva de los ataques soviéticos ha disminuido el enemigo renovó sus esfuerzos de penetración en los sectores de Viasma, la religión en los sectores de Viasma, la religión en la sur del lago La
Excelencia: Pobres y escasas na decidia volver la espatua al mar y continuar su vida olque du cualquiera que fuese su postura, cualesquiera su dirección y marcha, su vistusiones y entusiasmos han ta y su paso, había de tropeta que el santo designio res que el santo designio de Dios quiso interponer en el camino de su grandeza.

El golpe de la espada de V. E. nos permitió disfrutar de su calor alentando las más nobles esperanzas para la Ma-rina de Guerra de tan orgulosa tradición y que vuelve a sonreir porque atisba los horizontes de 10s primeros fulgo-res añorados. Porque habeis querido confirmar estas ilusiones, encenderlas y avivarlas habeis venido a inaugurar es-ta Escuela, llamada a continuar la brillante tradición de la que desaparece en fa que se formaron hombres que con su espíritu y técnica con su

"La Marina, precisamente, es la institución que le tocan de más cerca las desgracias de la Patria. Se puede decir que la historia de nuestra Nación es la historia de la Marina española." (Del discurso del Caudillo en la Escuela Naval.)

"Hemos querido vivir de cara al mar, que España se asomase a sus mares, y que fuera una realidad el lema de nuestvo Movimiento: que España busca su grandeza por los caminos del mar." (Del discurso del Caudillo en la Escuela Naval.)

Hoy en sesión continua des

de 185 5. STAN LAUREL y OLIVER HARDY en 12 divertida pro-ducción de METRO, hablada en español

Apta para menores

Había una vez dos héroes

Una maravilla de arte cómi de música y de fastucsi-

No deje de verla hoy en

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL DE HOY. .. de agosto, martes. _ San Jacinto, confesor, Octava de San Lorenzo. — San Jacinto, aún muy joven, fue recibido Santo Domingo en su Orden, y a la edad de trein-ta y tres años fué entres años viado a Polonia, su patria, don de fundó muchos monasterios de 10s Dominicos, de 10s cuales se difundio un saludable combio de costumbres en todo aquel reino. Es llamado el Apostol del Norte, y murió el día de la Asunción del año 1257

Introito de 1a misa de hoy, nos presenta a San Lorenzo probado en el amor de Dios por medio del fuego. San Lorenzo amó a los pobres, vien-do en ellos a Jesucristo. Pi-damos también nosotros el

amor para con el prójimo. SOLEMNE NOVENA. — Esta tarde a las siete y media, dará comienzo en la capilla del Convento de 1as Reverendas Madres Adoratrices, la solem ne novena en honor de Santa María Micaela del Santisimo Sacramento. Todas las tar-des habrá exposición mayor de Su Divina Watestad canto ro-Su Divina Majestad, santo rosario, ejercicio del novenario, bendición y reserva finalizándose con el canto del Him no de la Santa

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE ABASTOS RACIONAMIENTO

Se advierte el público que contra el corte del cupón nú-mero 1 de "varios" de las cartillas infantiles, podrá adquirirse en el plazo señalado en racionamiento general de actual semana, un cuarto kilo de jabón, a razón de 3'60 ptas kilo. Ceuta, 17 de agosto de 1943.

El Alcalde, José Vidal Fernández.

Telegramas detenidos

Relación de telegramas de-tenidos en esta Sección por ser desconocidos los destinatarios:

Se encuentra enfermo des de hace unos días, el jere de Negociado del Ayuntamiento,

dad lichana do P desconocidos los destinatarios. don Enrique Rodríguez Serra-De Gijón, para Francisco Valero; de Villa Sanjurjo, pa-fervientes votos ra Emilio Elises.

APOLO ROGATIVAS POR LA PAZ

en nuestras últimas ediciones, pasado domingo, festividad 1ª Asunción de la Santisima Virgen, se celebraron en esta ciudad, diversos cultos, organizados por la Vicaría Capitular, para impetrar del Cie lo la Paz del mundo, cum-pliendo asi los deseos de nues tro amado Pontífice.

Desde mucho anses de las siete de la mañana, se encon-traba materialmente lleno de fieles el templo de Nucstra Señora de 10s Remedios, desde cuya parroquia partiria la procesión, para rezar el Santo Rosario. Los alradedores de esta iglesia se hallaban igual mente invadidos de personas que no pudieron entrar en la misma. Poco después de las siete, por el Párroco del Santo de la Santo iglesia Gamerario de la Santo iglesia Gamerario de la Santo iglesia Gamerario. grario de la Santa iglesia Ca-tedral, reverendo Padre don Bernabé Perpén Rodriguez, rezó la estancia mayor al Santísimo Sacramento y seguida-mente se organizo la precesión formándose dos largas filas dobles, en las que figuraban en primer término las señoras y al final los caballeros. Abria marcha una gran

Cruz y durante el trayecto se cantó el santo rosario diriji-do por el Maestro de Capilla de la Catedral, Beneficiado de 1a misma, don Francisco Ser-vat Aduá. Esta procesión bajo por la calle de Falenge, si-guiendo por la de Camoens, José Antonio, General Sanjur-

Noticias varias

acompañado de su distingui-

da esposa y monisimo hijo, el

practicante de esta localidad

y buen amigo nuestro, don Juan Bautista Alemany.

dico de la Beneficencia mu-

nicipal, don Antonio Balleste-

Después de pasar una cor ta temporada en esta plaza,

regresó a Algeciras, la bella senorita Paquichi, Rodr:guez-

Joaquín celebraron su onomás

tica, los señores don Joaquin

Antiñolo, Inspector del Cuer

po de Policia; don Joaquin

Matias González, cajero del Instituto Nacional de Previ-

sión; don Joaquin Blesa Fer-

nandez, profesor-veterinaçio municipal; don Joaquín Ama-dor, abogado; don Joaquín Za pico, comerciante y don Joa-

quin Quiroga Perez, oficial ad

ministrativo del Ayuntamiento

los que con tal motivo recibie

-Al campamento del Fren-

ron muchas felicitaciones a

las que unimos la nuestra

Ayer festividad de San

Mancheño Jiménez.

ro Ledó.

-A Bilbao, marchó el mé-

A la Peninsula, marchó

Como habíamos anunciado ocho y treinta. Inmediatamen el camarada jefe del Movinuestras últimas ediciones, te de su llegada a este tem- miento, señor Coello; el Juez te de su llegada a este templo, comenzo la Misa, que fué oficiada por 21 ilustrisimo señor Vicario, doctor don Emi-lio F. Garcia Fuentes, dándose la Sagrada Comunión a un número elevadísimo de fieles, que ocupaban completamente todas las naves de aquel hermoso templo.

Más tarde, a las 10'15 tuvo lugar también en el Santua-rio de la Virgen de Africa otros cultos. Empezaron con el canto de las Letanias de los Santos, oficiando de preste, con capa morada el Capelián del templo, don Bernabé Per pen. Terminadas esta,, dió co mienzo la Santa Misa, que fué oficiada por el muy ilustre señor don Francisco de Paula García Cruzado canónigo de esta Catedral.

En el Presbiterio tomaron asientos el ilustrisimo señor Vicario Capitular, con los canónigos, señores Navarro Acunocidades por muchisimos fiena y Rodriguez-Martin; el tenado de Curro Rodriguez-Mar niente coronel del Cuerpo Ecle siástico del Ejército, jefe del Clero Castrense de las Fuerzas Militares de Marruecos y el Padre Superior de la Co-munidad de Agustinos.

En la nave contral, estaban el Exemo. Sr. Delegado interino del Gobierno, señor Cabillas Santana; el Excmo. señor General lel Cuerpo de Intervención Militar señor El vira el ilustrísimo señor Alcalde de la ciúdad, señor Vijo, Jaúdenes, plaza de Africa, calde de la ciudad, señor Vi-al Santuario de nuestra Pa- dal Fernández, el Comandan-trona donde entro sobre las te de Marina, señor Ramos; dal Fernández, el Comandan-

te de Juventudes, que está

instalado en las proximida-des de Castillejos, marcharon

el sábado último veintitrés fle

chas, de los acogidos en el

Hogar de Nuestra Señora de

PETICION DE MANO

Por don Enrique Castillo Gómez, y para su hermano don Joaquín, teniente de In-fanteria, ha sido pedida a los señores de Jiménez Ruiz, la mano de su hellísima has

la mano de su bellisima hija

Lolita. La fecha de la boda ha si-

do fijada para fecha próxima, habiéndose cruzado entre los

A MADRID Después de una larga per-

manencia entre nosotros mar-

chó a Madrid el Vicario Cas-

trense don Mateo Nebot, sien-

do despedido en el muelle Es-

paña por numerosas persona-

novios valiosos regalos.

de Instrucción, señor Teruel; el delegado de Trabajo, se-nor Sánchez Blance; el Fisnor Sanchez Blance; el Fis-cal de la Vivienda, señor Or-tiz de Saracho, el jefe de Obras Públicas, señor Gaytan de Ayala; el Secretario local del Movimiento, camarada Ga-latayud (Manuel) los dele-gados de Auxilio Social, Edu-cación Popular, Frente de Ju-ventudes y S. E. M., camara-das Orozco, Aguila, Vaguer y Albert, respectivamente; la Secretaria de Auxilio Social, camarada Lidia Morano; el co ronel de Ingenieros, señor Azronel de Ingenieros, señor Az-cárate; el Depositario de Hacienda, señor Calatavud (Camilo); los gestores municipa les, señores Matias y Ramos y nutridas comisiones de los Cuerpo de la guarnición y de las dependencias y organismos

Terminada 1a Misa, e1 ilustrísimo señor Vicario, saludó a las autoridades y elemento oficial que dejamos reseñado, agradeciéndoles la asistencia a estos cultos, que como los celebrados en las primeras ho ras de la mañana, resultaron en extremo solemnes.

En todas las glesias y capillas de 1a población, se celebraron también el pasado do mingo, misas de comunión general, acercándose a recibir el Pan de la Eucaristia, mu-chisimos fieles.

GASA ABUDARHAM

Loza. Cristal. Vajillas. Objetos

de Regalos.

Precios económicos.

primer piso.

Falange Española, 41

Un programa APTO para me-

UNICO DIA DE PROYECCION CIFESA presenta a Alfredo Mayo en la superproducción española, que tiene por titulo

SARASATE

La vida gloriosa de un valor universal espaciol PABLO SA-RASATE, La primera gran pelicula de ESPAÑA. Completando el programa estreno de

ESPECIALISTA EN COARTA-DAS

segundo episodio de 1a serie Metro Goldwyn Mayer en es-pañol, titulada:

EL QUE LA HACE LA l'AGA

mañana: "LA HERENCIA" español, por Kay Francis y Ricardo Cortez.

Cale LAS CAMPANAS

El mejor de todos. Fueste diario.

ALMACENES M. CARRION TETUAN

con Eden a

Londres, 16. - En su viaje a Moscú, Eden irá acompa-nado por el subsecretario de Estado norteamericano, Sum-mer Welles, según comunica el enviado especial en Quebec. del diario "Daily Herald", decisión, añade, que fué toma-da por Churchill y Rocseveit.

Quebec, 16. — Los circulos

IMPORTANTE autorizada en Tetuán

Casa exportación a España tripas, gran astas, pezuñas y pelo ganado. Sum Dirección: PEDRO CARNERO Eden Transversal Colegio Israelita. EFE

bien informados acogen con gran reserva la noticia de que Summer Welles acompañará a Eden en su viaje a Moscú.

NUNCIOS BREVES A CLASIFICADOS —

Tarifa: 20 céntimos por palabra sin limitación

compras y ventas

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por ciento del señalado en la tasa

VENDE máquina portable y de oficina. Queipo de Llano, 2.

VENDO máquina escribir carro grande o cambio por pe queño. Sánchez, Falange, 23 VENDESE en Villa Jovita, fin-ca con huerta y viñedo. Razón esta Administración. .

Iraspasos

SE TRASPASARIA Bar-Res-taurante. Informes "EL FA-

Ensenanzas

APRENDA a hailar por correo. Enviaré métedo completo re embolso 30 pesetas franqueo aparte. Una 1sección 7,50. Escribid: AMAT. Comen-dante Morenas, 5. Madrid.

Alguileres

HABITACION pensión completa para matrimenio o dos amigos. García. 12.

PERDIDA carterita con rosario día 15. Se gratificará esplendidamente. Razón Sacristía Virgen Africa.

varios

SE NECESITAN oficial y oficialas de sastreria para conf cción esmeradísima. Razón en General Franco n.º 30. principal.

'ORIENTE". Gestoria, Tramitación y obtención de toda clase de documentos. Aginte en Ceuta: Jos: Meléndez. Agustina Aragón, 2, hora 4

¡Contra moscas, mosquitos y demás insectos! Insecticida líquido a granel

Más eficaz y perfumado que muchos similares. Se usa con pulverizador. PRECIO SIN COMPETENCIA!

DROGUERIA UNIVERSAL General Yagüe, 12.

Ventas al por mayor v menor

lidades y amigos de tan ilustre señor. En su viaje le acompaña su sobrino el joven estudiante don Francisco Olivier.

Les deseamos feliz viaje y estancia en su nueva residen-

Propie dad Urbana de Ceuta

Se pone en conocimiento de los Sres, propietarios que tengan inquilinos disfrutando de la TARJETA OFICIAL DE EXENCION DE ALQUILERES que a partir del dia de hoy, martes, se efectuará por la Tesorería de esta Cámara, de 6 a 8 de la tarde, el pago de los alquileres condonados, siendo condición indispensable para ello 1a presentación del recibo de la última derrama satisfecho y cuota obligatoria Teléfono 182 de la Cámara.

Ceuta 17 agesto 1943. EL PRESIDENTE

Tánger: Fiestas de

Verano.

La Junta de Servicios Municipales de Tánger, ha editado para realce y cono-

cimiento de las fiestas veraniegas que en ella han

de celebrarse, un bien pre-

sentado programa, que nos

ofrece un exacto indice de 10 que esta bella ciudad,

brinda a todos los visitan-

Las Fiestas que abarcan desde Julio a primero de Octubre son un exponente

atractivos, diversiones y es-

parcimientos han de encon

trarse reunidos bajo la realidad espléndida y deslum-bradora de su cielo. Rega-

tas, campeonatos de nata-ción, atletismo, baloncesto,

tennis, veladas, atracciones, todo ello encajado en el

hechizo másico de una ciu

dad clara, iuminosa y cor-dialisima, abierta con na-tural elegancia a todo el turismo de la Zona.

Tánger en Fiestas 1943, nos brinda un bellisimo y escogido programa Felici-tamos a la Junta de Servi-

cios Municipales y a la De-legación de Turismo que

han hecho posible ésta fe-liz realidad.

cuantos

maravilloso de

- EDITORIAL -

Afirmación náutica de España

La solemne inauguración de la Escuela Naval Militar de Marin po: S. S. E. el Jefe del Estado fue sin duda desde el acontecimiento más seficiado del día por el simbo-lismo del acto y la iltisima jerarquía de los que lo honraron con su presencia.

Recogemos sobre la nota emocionante de la entrega de los despachos a los nuevos oficiales de la Armada el hecho de que la Escuela Naval recientemente inaugurada supo-ne el signo de la constante preocupación spañola para formar a las nuevas generaciones, en el amor y entusiasmo por las cosas del mar, verdadera ruta de la grande-za patria donde un dia trazamos surcos de gloria y descubrimos un maravilloso cami-

La afición nautica de Es-paña primordia y lógica en una nación rodeada de litorales ha sufrido en pasadas épocas, el abandono e inercia de aquella política del derrotismo que cifraca toda su ilusión en cerrar con llaves el sepulcro de nuestros más robles afanes.

No quisieron entender e1 mandato clarisimo de la gcografia y estuvieron a punto ce hacer que naufr gara nuestra historia; aquella empresa del heroismo español que se salvaba siempre sobre quillas hun didas con un gesto de asombro temerario.

Signo del afán nuevo, esta Escuela Naval de Marin, re-cientemente inauguradad. Que el aliento de las promociones que en ella se educan sea la garantia firme de que España y el mar se han encontrado para

Un eclipse parcial de luna ha sido visible en toda España

Barcelona, 16. — Ayer no-che se ha producido un eclip-se parcial de luna visible en toda España. El fenómeno ha sido presenciado por numerosos barceloneses.

El Observatorio Fabra ha facilitado la siguiente infor-mación: "Se ha observado un eclipse parcial de luna que ha tenido lugar en su fase má-xima y en el último contacto con la sombra, aproximadamente a las horas señaladas.

El Observatorio ha saca-do diversas fotos de los diferentes momentos que ponen fin a esta clase de fenómenos durante el año actual, — CIFRA. EL ECLIPSE VISTO DESDE

mitad del eclipse. Este da em pezado a las la hora, 18'5 mi nutos de ayer, pero su obser vación exacta coincidio con la fase mayor del eclipse que co menzó a las la hora y 28'3 señera al brodequin del 34 menzo a las 21 horas y 28'3 señora, 80; brodequin del 34 minutos. — CIFRA. **********************************

Los soldados del Eje, Publicaciones

desde las montañas sicilianas ENTORPECEN EL AVANCE ALIADO

Tres barcos mercantes aliados hundidos y otros dos transportes gravemente averiados. - También resultó destruido un crucero ligero

"Las tropas germano italia nas, apoyadas sobre los mon-tes Peloritones, entorpecieron el avance de las fuerzas enemigas durante el dia de ayer.

Las unidades del cuarto re gimiento aéreo y del 11 Grupo interceptaron varias formacio nes enemigas sobre el Estrecho de Messina y en duros coniba-

tes derribaron cinco aparatos
"Spitfires" y dos "Curtis".
En audaces ataques contra
1a navegación enemiga en el Mediterráneo occidental, nues tros aviones torpederos hundieron dos buques de 12.000 to neladas cada uno; un tercero de tonelaje medio hizo explo-

En aguas sicilianas, aviones riado gravemente dos transpor estrelló contra el suelo cerca 10 heridos." - EFE.

Aparatos italianos han bombardeado las instalaciones portuarias de Bizerta. Tres de ellos no regresaron a su ba-

En la mañana de ayer, una formación de lanchas ligeras italianas, mandadas por el ca pitán de Navio Francesco Nim belli, de Liborro, entabló com bate con una escuadra británica frente al cabo Spartiven-

Un crucero ligero resultó hundido.

El enemigo repitió anoche sus ataques contra Milan.

La DCA derribó cuatro avio nes enemigos sobre Milan don de los daños causados son gra

Otro avión adversario se

Roma, 16. — El alto mando tes que desplazaban 8.000 to- de Cagliari, alcanzado por un de las fuerzas italianas co- neladas globales. EFE

> Roma, 16: -16: -- Suplemento

"Los aviones torpederos que han hundido tres mercantes enemigos en aguas del Medite rráneo occidental iban al man do del capitán Giussepe Cimi, de Orvieto; del teniente l'erzio Vezio, de Aulla; y del sub teniente Bernecche, de Peru-

La lancha torpedera que ha hechado a pique a un crucero ligero en aguas calabre sas, iba mandada por el subteniente de Navio Antonio Schialdone, de Rimini.

En 1a incursión aérea fil-tima resultaron 15 muertos y

territorios ocupados por c1 Ja-

1a incursión fué efectuada por

7 bombarderos cuatrimotores y

que 10s daños son insignifican

Y EL BOMBARDEO JAPONES

neses han atacado cuatro ve-

ces en un mismo día (el 13 de agosto) la base aliada de

Brooks Oreek, situada al Sureste de Port Darwin, donde provocaron numerosos incen-

dios, sin sufrir pérdidas, se-

gún anuncian los círculos mi-litares de esta capital. — EFE.

ACADEMIA NAVARRO

OPOSICIONES AL CUERPO

GENERAL ADMINISTRATI-VO DE LA ZONA DE PRO-

SOBRE BROOKS CREEK

Tokio, 16. - Aviones japo-

_ EFE

Añaden dichos circulos que

PARTE ALEMAN

(Vicas de la primera)

inmediatamente. Ocho barcos más quedaron incendiados, e inclinados fuertemente de banda.

A causa de la oscuridad y de la fuerte defensa de la DCA no pudo ser observada la suer te del resto de los barcos tor pedeados.

El reconocimiento efectuado inmediatamente después, confirmó que por 10 menos 178 mil toneladas de este convoy fueron hundidas o destruidas

en gran parte. Siete de nuestros aviones han regresado a sus bases. Un submarino alemán hundió a 10 largo de la costa septentrional de Sicilia, mediante un audaz ataque, un crucero americano de la clase "Broo

klyn", fuertemente protegido por destructores. En el curso de incursiones de las fuerzas aéreas enemigas sobre el litoral del territorio ocupado del Oeste, la caza y la DCA alemana han derriba do en las últimas 24 horas 16 aparatos, en su mayoria bom-

barderos pesados. otros cinco aviones enemi gos de hostigamiento, realiza ron una incursión en la noche última sobre el territorio esp-tentrional de Alemania. La zona del puerto de gue-rra de Portsmouth ha sido ata

cada eficazmente per aviones de combate alemanes que rea lizaron una incursión con bue na visibilidad y a poca altura en la noche última y arroja ron gran número de bombas explosivas e incendiárias".

|Del ataque aéreo norteamericano contra Ba-

El calzado se clasifica en tres grupos, fijándose sus precios máximos

tria de la piel.

En el capítulo cuarto que se refiere al calzado, especifica que el calzado se clasifico en tres grupos.

A) Calzado especial de tra bajo y para trabajadores.

B) Calzado manual y me-

cánico, corriente.

C) Calzado a medida y de

El Sindicato Nacional de la Piel expondrá el Ministerio de Industria y Comercio el plan de fabricación de calzado de 1as clases enumeradas y 1os modelos que dentro de 1os dos primeros grupos se consideren técnicamente unicos.

A partir de primero de ene ro de 1944, los precios máximos de venta al público, del calzado manual y mecánico corriente elaborado en piel va MADRID

Madrid, 16. — E1 eclipse parcial de luna ha sido perfect tamente observado en Madrid, a partir del momento de la puesto de usos y consumos, se puesto de usos y consumos, se puesto de usos y consumos, se presenta de la constante de

likpapan (Borneo) Tokio, 16. — Los circulos bien informados consideran el ataque aéreo norteamericano del 14 de agosto contra Balikpapan (Borneo) como un intento de llevar la guerra de nervios a la población de los

Madrid, 16. — El Boletín 34 al 37, niños, 80; brodequín Oficial del Estado, del domingo, publicó una orden de la plato del 30 al 33, niños, 82; presidencia del Gobierno por la que se reglamenta la indus 63; zapatos del 27 al 27, nitios de la plato del 12 al 27, nitios de la plato. brodequin del 27 al 29, niños, 63; zapatos del 27 al 27, niños, 61; brodequin, del 24 al 26, niños, 55; zapatos del 24 26, 52; broidequin del 20 al 23, 42; zapatos del 20 al 23, niños, 39; brodequin, del

15 al 19, 30; zapatos del 15 al 19, 27'50.

El calzado artesania, tanto de caballero como de señora y niño, a partir del uno de enero de 1944, se venderá con el tope máximo de precio de 195 pesetas, incluido el impuesto de usos y consumos. - CIFRA,



ENSERANZA POR CORRESPONDENCIA Pida hoy mismo nuestros magni-ficos folletos illustrados, condi-ciones y detalles, gratis.

AN SEBASTIAN

TECTORADO El lunes 16, del corriente dará comienzo en este Centro la preparación completa para estas Oposiciones a partir de las 7 de la tarde. ANIS

LA ESPAÑOLA Seco y dulce. RUTE

> Dr. Juan Martínez Higuera Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo

PIEL, VENÉREO Y SIFILIS

Agustina de Aragón, 2; piso segundo CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9

ADULFO SANCHEZ

Enfermedades de los niños. Puericultura MEDICINA GENERAL

Consulta de 4 a 6

G. Millán Astray 15



Los Campeonatos Nacionales de Natación

Superarán este año a los anteriores en cuanto al número de participantes

Barcelona aspira a arrebatar el título a Canarias

Campeonatos Nacionales de Na tación tengan lugar en la pis-cina de Montjuich del 1 al 5 de septiembre), Cataluña re dobla su esfuerzo y demuestra un mayor entusiasmo a fin de conseguir la reconquista del titulo que actualmente osten tan 10s nadadores canarios. Teniendo en cuenta 10s resul tados de los campeonatos regionales y la actuación general de la temporada, por su Federación Regional se ha pro cedido a preseleccionar en definitiva a los nadadores que pueden llevar la representa-ción catalanas a dichos tor-neos nacionales. Es la siguien-

Estilo libre: Ricardo Neddermann; Jaime Castelltort; Vicente Olmos; José Prast; José Bernal; Asensio Bernal; José Ponsati; Jorge Torroella; José Abril; Antonio Aguilar; Francisco Castillo; Francisco Sabater y José Oriol Pujol.

Braza: Antonio Bayarri; Jaime Cardellach; Felipe Puiz; J. Sisquella; Lorenzo Muñoz: José María Cases; Carlos Falp y Juan Farres.

Espalda: José Franch, Antonio Robert; Luis Granada, Narciso Martí, Francisco Cas tillo y J. Fontanais.

Esta preselección no significa que de 1a misma hayan de salir forzosamente los seleccionados. En los días 21 y 22 del actual se correrán los campeonatos generales y feme ninos, en 10s que podrán par-ticipar 1os nadadores de todos los clubs. El orden de las prue bas será el mismo de los cam peonatos de España, o sea: Dia 21 a las 10 de la noche: 400 m. libres femeninos; 1.500 m. masculinos; 200 m. braza masqulinos; 100 m. espalda femeninos y 100 m. libres mas culinos. Dia 22 a 1as 3 de 1a tarde: 400 m. libres masculires; m. libres femeninos; valda masculinos; m. braza femeninos; 4 x 200 m. libres masculinos.

En la circular número 54 co la Federación Catalana de latación que tenemos a la vis & se resalta claramente la nportancia que han de tener tos torneos que tendrán lur del 1 al 5 del próximo mes 1 Montjuich. Entre otras co-'s se dice:

"Las fechas tan esperadas

A pocas fechas de que los de los máximos acontecimientos anuales de la natación es pañola que cada temporada van adquiriendo mayor relieve y trascendencia al incorporarse a los mismos nuevas Fe deraciones y nuevos nadadores surgidos de todos los rincones de España.

Recientemente en otros contecimientos natatorios acontecimientos que han tenido lugar, hemos podido ver cómo a los mismos acudian muchachos de provin cias tan alejadas a nuestiro de porte y con tan pocas facili dades para practicario como León, Badajoz, Cuenca, etc. Es te es el mayor mérito para sus organizadores y hemos de desear y espero que 10 que ha podido ser tan bella realidad en unas competiciones de carácter restringido, 10 sea mu cho más en 105 Campeonatos de España absolutos, en los que puede participar todo el mundo. De nuestro contacto con diferentes Federaciones Re gionales nemos sacado 1a impresión de que 1os campeo-natos de este año superarán a 10s anteriores en este aspecto de lograr plena representación de todos los lugares de 1a Peninsula donde exista natación organizada"

La Circular termina con unas líneas dedicadas a una superación en el esfuerzo y en trenamiento de los nadadores catalanes, a quien se le re-cuerda que Cataluña está en la obligación moral de recuperar el título de campeón. Para ello no se han regateado esfuerzos ni escatimado meDel discurso del CAUI

Esto es el continuo tejer de la Patria, esfuerzo de generaciones, cuna de heroismos y sacrificios callados y silencio sos, como son los de la Marina que cual antorcha viva marcha de un brazo en otro. Desde los primeros días de nuestra Cruzada, cuando el desvio de un pueblo hacia sus instituciones, convirtió en mártires a tantos de vuestros camara-das, desde que sobre mis hombros eché el peso de conducir 1a nave del Estado y de ganar la guerra, fué mi preocupación intima la Marina española.

España, con toda su fronteras marítimas, con estas fron teras por donde tiene que 11egarle la vida del exterior, estaba sin marina, estábamos sin escuadra, y allí empezó nuestra gran empresa que cons tituyó primero en utilizar to-dos nuestros barcos, todos nuestros pesqueros, sacando de diques y arsenales a barcos abandonados para ponerlos en servicio, y con esto, que solo era como una gota de agua, en medio del Océano, logramos, sin embargo, el confusionismo de nuestros enemigos, que tenían grandes barcos y modernas unidades. Tuvimos que ca llar nuestras victorias como un delito para que la ira roja no sacase el producto que pudiera a los barcos que tenía; por eso ocultamos nues-tras glorias y nos impusimos un forzado silencio.

Y a ese éxito de nuestra Marina sin barcos, venciendo en todos los mares, apresando centenares de barcos, ayudando de manera eficaz a ganar la batalla final contribuisteis eficazmente vosotros con vues tro espíritu de heroismo callado, sin testigos, con vuestrla abnegación en nedio de los mares, y a1 fin 1a satisfacción de1 deber cumplido.

La Marina precisamente, es la institución a la cual más cercanas 1e tocan 1as desgra cias de la Patria. Se puede decir que la Historia le nuesMarina Española.

Culantas veces visitando los astilleros del Ferrol vimos en aquellos muros, escrito repeti-damente esto: "Barcos, barcos, barcos, días de grandeza para la Patria". Y sin embargo, los astilleros estaban en silencio viéndose algún que otro cañonero tan solo en las épo-cas del desastre, cuando la pérdida de las colonias, cuando el hundimiento de nuestra nación.

Y esa es la lealidad que no podemos olvidar. Por eso, des-de el primer día, hemos querido vivir cara' al mar, que España se asomase a sus ma res, y que fuera una realidad el 1ema de nuestro Movimiento 'que España busca su grandeza por 10s caminos del mar".

Este es el compromiso de honor que el régimen ha tomado sobre si; es la promesa que al hacerme cargo del man do de la nación yo he hecho.

aquí están 10s hechos. Estos muros que 1a actividad de vuestro ministro y 1a actividad de los que colabo-raron con el, especialmente el capitán de Navio Basterreche, han logrado formar, hasta el punto de que hoy nos encontramos aqui y podemos ofrecer a la Marina esta Escuela Nasolo que nos preocupemos de la técnica y de la formación. Vosotros sabéis muy bien que no basta que un Cobierno dino basta que un Cobierno di-ga "Quiero tener Marina", que rante largo rato). — CIFRA.

(Viene de la primera) | tra nación es la historia de la jun Estado diga "Voy ha hacer unos cuadro de oficiales" no, la guerra es hoy mucho más grande y tiene mucha más dimensión, por 10 que es necesario poseer detrás de si una economía, tener detrás un pueblo, para que no se repi-tan las desgracias y casos que que hemos sufrido. Y esta es la tarea diaria.

El levantar la economia del país, el crear una industria, capaz de armar un Ejército; levantar de la miseria social en que estaban sumidos a millones de españoles, dar-les una sensación de Patria darles calor, darles unidad, y vosotros 10 veis mejor que en ninguna otra institución, por haber sido 10s más abandonados. Vivimos de recuerdos pasados, de actividades pretéritas.Y eso no debe ni puede ser y por eso vo confío en vos-otros ,en lo que significais para un mañana próximo. Por todo ello, con 1a fe puesta en Dios que tanto nos na ayudado, ya que España es una de sus naciones predilectas, con la confianza en los ejércitos de tierra, mar y aire, insepa-rables en sus destinos, y con 1a fe puesta en 1a juventud tan dignamente aqui represen tada, 1evanto mi copa por la val, que significa una habita- Marina española, (todos los ción digna de sus aspiraciones presentes se ponen en pie) "y y de su historia; pero no es la levanto porque griteis conmigo: ¡Arriba España! ¡Viva España!. (Una clamorosa ova ción acoge las últimas pala-

announce (manual manual manual

equipo especializado en delanteros centros. Juncosa procede de él y, muy joven aún, 10gró saltar a todo un Primera División para convertirse en uno de los más significados goleadores del l'orneo.

Bien. Cuando esto sucedia ya apuntaba en el equipo reunense otro delantero centro que éste año aseguran es superior a aquel. Se trata de Blai, del que cierto cronista catalán no vacila en afirmar es un "Juncosa... mejor"

Como es natural, hay que r 10s buenos aficionados a suponer que Blai dure poco en lestro deporte se escrean. las filas del Reus. A estas hoos hallamos a todo un mes ras, enterados del descubri-

Por 10 visto, el "Reus" es miento, el modesto equipo ca talán estará siendo pasto de la atención general y el susodicho jugador se encontrará seguramente asediado por ofer tas a cuál más tentadoras.

Ya veremos a dónde encamina sus pasos.

\$ Como se desarrolló el combate naval entre lanchas torpe deras italianas y los cruceros aliados

Roma, 16 .- Las acciones de las lanchas torpederas italia-nas a las órdenes del capitán de Navío Mimbelli — que senala el comunicado de hoy fueron realizadas en el curso de una larga noche de acecho entre Sicilia y Calabria.

Al amanecer, nuestras unida des divisaron una formación de cruceros inglees, y a pesar del nutrido fuego del adver-sario, las lanchas de ataque dispararon sus torpedos contra la formación enemiga.

La lancha torpedera mandada por el alférez de Navio, Scialdone, en la que iba a bordo el jefe de la fiotilla alcanzó a un crucero por debajo de la pasarela, produ-

Cuartel general aliado del Africa del Norte, 16. — Parte de guerra oficial: "Nuestro avance prosigue. Tropas del Oc tavo Ejército han conquistado Taormina y Naggi así como Castiglione. En el sector cen-tral unidades del Séptimo Ejér cito norteamericano han efectuado varios avances.

En el norte, las tropas de los Estados Unidos progresan rápidamente por la carretera costera y han alcanzado los arrabales de Milazzo con 10 cual privan a 10s alemanes del uso de este importante puerto para la evacuación de sus tropas.

ciéndose una explosión a bordo del crucero enemigo, que quedó detenido, cesando en su

Las lanchas prosiguieron su ataque, regresando 1uego a su base.

A la mañana siguiente los aviones italianos descubrieron en el lugar de la batalla un bote con naufragos.

El capitán de Navio, Francesco Mimbelli, está condecorado con la Medalla de Oro el Mérito Militar por el hundimiento en Creta del crucero inglés tipo "Kent" y recibió otras condecoraciones italianas y alemanas. - EFE.

El contacto con el enemigo ha sido débil durante toda la jornada de ayer.

El adversario intenta retrasar nuestro avance median te destrucción de caminos, y la voladura de carreteras.

Nuestro cuerpo de Ingenieros se ha mostrado a la altura de su cometido. Carreteras, puentes y caminos han sido reparados inmediatamente. _

PROGRESO ALIADO POR EL ESTE Y NORTE DE SICILIA

Argel, 16. — Los aliados progresan rápidamente por las costas Este y Norte de Sicilia. dice la emisora de Argel. Las tropas inglesas han avanzado diez kilómetros en veinticua-

Las fuerzas aéreas aliadas martillean sin cesar a las co-1umnas del Eje que se retiran tanto en las carreteras como en los arrabales de Messina, sometiendo al enemigo a bom bardeos de la navegación por el estrecho de Messina. - EFE.

LOS PRISIONEROS ITALIA-NOS EN SICILIA

Argel, 16. - El Octavo Ejército inglés ha capturado 30.000 prisioneros del Eje has ta el 10 de agosto último.

2.600 de ellos son alemanes. EFE

Sus labios serán mas suaves si usa el lápiz

Nervic



Parasito que to a... muerto es

ALGECIRAS AL DIA

Dan comienzo las pruebas náuticas organi-zadas por el Frente de Juventudes

Con escaso publico se celebró el pasado domingo, la
novillada con resas de los her
manos Núñez, de Tarifa, pa
ra los novilleros Antonio Mora "Morita" de S. Fernando,
Curro Pérez de Algeciras, y
José Gómez "Gallito" de Dos
Hermanas (Sevilla). Preside el
coente Sr. Menésza, con el ve agente Sr. Mendezza, con el ve terinario Sr. Palomo y el ase-sor Sr. Cote. Los toros fueron algo dificiles de lidiar, teniendo todos 12 misma estam-pa y color. Salieron mansu-rrones, pero con intenciones algo "atravesadillas".

"Morita" en su primero, le da unos buenos capotacos, to-reando por detrás pegándose muy valiente, a los cuernos. (Ovación). Se coloca un buen par de banderillas. Con la muleta castiga al toro y con dominio le da varios magni-ficos naturales. Sigue toreando liándose el bicho al cuerpo Le coloca una entera que le hace tambalear y un se-gundo después, el bicho fe coge aparatosamente sin consecuencias, por la chaquefilla. Una entera y algo caída ha-cen rodar al astado. Ovación vuelta al ruedo, con pitos al toro. En su segundo, lo templa magnificamente y con valentia oyendo palmas. Sigue toreando tranquilo y sufre otro achuchón. Buenos pares de banderillas. Con 10s trastos recibe al bicho con Con los formidables rodillazos (ovación), y en el tercero, el toro le voltea aparatoasmente. Sin arredarse sigue torean valientísimo, dispuesto a lucirse y volcándosa sobre el toro, da varios superiores pa-ses y vuelve a sufrir otro volteo. Morita está dando una lec ción de valentia. Coloca una entera y otra media rodando el toro sin puntilla. Ovación salida a los medios. Curro Pérez se dirige a este toro de1 que nada puede sacarse y a pesar de ello, 1e da un magnifi co natural (ovación). Volcado y obligando al bicho, le va aguantando admirablemente. La faena que está realizando este chico con el toro, mansurrón y peligroso, es dig na de anotarse. Sufre un desarme y es perseguido, estando a punto de sufrir una cogida. crece el muchacho v sigue dando buenos pases escuchando ovaciones, colocando una entera caida y descabella al primer intento. (Ovación y sa-lida e los medias y formida lida a los medios y formidable pitada al bicho). En su segundo, torea templado. cuchando vaciones. Está también superior en el tercio de banderillas. Con el trapo da lientes, aguantando al toro. la tarde, tomando parte en

Con escaso público se ce-tebró el pasado domingo, la puntillero. (Ovación, oreja, vuelta al ruedo y salida a los medios). "Gallito" (de Dos Hermanas), tuvo mala suerte en los dos toros que le salieron. No obstante el muchacho con voluntad, intento cumplir, matando a su primero de una entera algo caida que hizo entera algo caída que hizo caer al bicho sin puntilla, escuchando palmas y en su segundo una y varios pinchazos para descabellar al segundo segundo intento, Roadeño, estuvo magnifico, colocando insuperablemente con arte y maestria torera, varios pares de bande-rillas. El peso medio de los toros fué de 177 kilos y medio.

LA FIESTA DE LA SANTISI-MA VIRGEN DE LA PALMA Con motivo de ser ayer la festividad de Nuestra Señora 1a Virgen de 1a Palma, Patrona de la ciudad, se celebró una función religiosa, so-1emnísima en 1a iglesia del mismo nombre. Asistió una enorme cantidad de fieles, que ocupaban en su totalidad las naves del amplio templo, que era insuficiente para contenerlos. La cátedra sagrada fué ocupada por el Rydo. Padre Martínez S. J., que con su acostumbrada elocuencia, hizo un panegirico. La misa fue oficiada por el Rvdo Padre S. S. director del Instituto de Enseñanza Media don Andrés Yun Encinas, asistido por don Serafin Martagón. Actuó durante la celebración de función un caro de hombres de Acción Católica, que lo hizo muy acopladamente. Por la tarde, último día de la nove-na se celebró después de los cultos una solenine procesión en la que figuraron numerosos caballeros que portando hachones, acompañaron a Su Divina Majestad, bajo palio, siendo portadas las barras del mismo por los señores conde de la Calzada, Otero, Perez Arriete (don Juan y don Antonio), Mota DA COMIENZO LA SEMANA

DE NATACION Con gran brilantez, han da-do comienzo en la dársena del puerto en l'argos de 25 metros, las pruebas de natación, patrocinadas por 1a Delegación Local del Frente de Juventu-des de FET y de 1as JONS, con motivo de 1a restividad de la Patrona de la ciudad. Toman parte equipos representativos del Campo de libraltar, Educación y Descanso, Lan-Educación y Descanso, Lan-chas Rápidas, Automovilismo, Infantería y Frente de Juven-tudes. Las pruebas dieron co-mienzo a las seis y media de mienzo a las seis y media de R. Mor

deporte va tomando en Algeci-ras, donde desde hace algún ras, donde desde hace ras, donde desde hace algun tiempo se viene realizando una buena labor en este sentido por el F. de Juventudes. El Jurado estaba compuesto por dos contramaestres de las lanchas rápidas; el recretario accidental del F. de J. y el delegado de Danortes del Eren delegado de Deportes del Fren te de Juventudes, aparte de 10s diferentes eronometradores etcétera.

Los resultados técnicos de

1as pruebas es el siguiente 100 metros espalda — Pri-mero: Hoyos, 1 m. 37 s. (F de J.; segundo: Ramos 1m. 49 s. E. y D. de

Libres, 50 metros infantiles. Primera eliminatoria: Manso en 39 segundos y Luque, un poco después, el primero de Flechas Navales y el segundo de E. y D.

100 m. braza (15 años). Primera eliminatoria: Apari-cio, 1,42; Rivelles, 1,49; ambos del F. de J.

100 m. braza. eliminatoria (15 años): Silva, 1.38 y Casas, 1,47; ambos de Educación y Descanso.

50 m. brazos braza. - Me-

sa, 47 s. y Luque, 50; e1 primero de E. y D. y e1 segundo de Flechas Navales.

100 m. libres.— Primera e1iminatoria: Font, 1,15, de 1anchas rápidas y Amado, en 1,25 seguido de Rivelles en 1,26, 10s dos también de 1anchas rápidas. rápidas.

100 m. libres. __ Segunda eliminatoria: Aparicio en 1,23 y Ramos en 1.26.

200 m. braza.— Primera eliminatoria: Hoyos, 3 m. 20 s. (F. de J.); Echevarria, 3,55 (Automovilismo); Offo, 3,56 (Educación y Descanso); Garcia, 3,57 (Automovilismo).

200 m. braza — Segunda eli-minatoria: Rodriguez, 3,32 (E. y D.) y Puyo1, 3,23 (Sanidad)

Relevos 3 x 50, estilos fantiles. — Equipo del F. 2,28 y de Flechas Navales

Hoy lunes continuarán las pruehas a 1as seis y media. Asistió un inmenso gentío que dió un anintado y vistoso aspecto a 1a dársenas.

FUTHOL Guillermo interior derecha ha fichado por el Algeciras. Un nuevo y buen interior entra a formar en el club.

Celebró ramión la Junta Directiva del club, tratándose entre otros asuntos de la forma de conseguir para los socios, en 1a próxima temporada, que tengan su asiento

R. Montilla.

Oposiciones al Cuerpo General Administrativo de la Zona de Protectorado

150 plazas. Sueldo de entrada, mínimo, 7.000 ptas. anuales. Se admiten señoritas. No se exige título Exámenes en ENERO próximo. Edad 13 a 35 años. PREPARACION completa con excepción del jercicio a má-

APUNTES propios hechos conforme al PROGRAMA y de acuerdo con la moderna y vigente LEGISLACION DE LA ZONA

Las CLASES intensivas darán comienzo el próximo dia 20 del actual.

A los señores opositores que residen fuera de TETUAN, se les facilidara los APUNTES y notas sobre los lemas para que puedan seguir la preparación.

José María González de Lara

Jefe de Negociado de 2.º clase del Cuer-po de Administración Pública Municipal.

Calle Cónsul Zugasti número 13. — Apartado Correos número 54. — TETUAN.

Delegación de Obras Públicas y Comunicaciones

Servicio de Contabilidad

AVISO DE CONTINO Acordada por la Alta Comisaría la realizacion de IGAN EN EL GUERRUAU", en en sus dos partes de "EMBAL-SE Y DERIVACION DEL GUE-RRUAU, por un presupuesto de 1.213.519'64 pesetas y "DIQUE DE TAAFART Y CANAL DE ALIMENTACION", por el de 2.640.608'85 pesetas, su ejecu-ción se adjudicará separadamente por el procedimiento de CONCURSO, que tendrá lugar simultáneamente es esta Delegación en Tetuán y en el Destacamento de Obras Pú-blicas de Beni Enzar el pró-ximo día VEINTFOCHO de Agosto.

Las proposiciones que se harán por separado para cada una de las dos partes de la obra, podrán presentarse en el Servicio de Contabilidad de esta Delegación en Tetuán y en el Destacamento de Obras Pú-blicas de Beni Enzar hasta las DOCE HORAS en punto del ci-tado día VEINTIOCHO, celebrándose la apertura de las mismas media hora después de expirado el plazo de admisión.

1 Proyecto. Pliegos de Con diciones y demás datos referentes a la obra, se encontrarán a disposicion de quienes deseen examinarlos durante los dias y horas hábiles de ofi cina, en 10s Servicios anterior mente citados

Tetuán 13 de agosto de 1943 El Delegado.- Daniel Piqueras announcement and a second

VILLA SANJURJO

ENLACE MATRIMONIAL

En la ciudad de Melilla, y en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, adornada con gran gusto y profundamente iluminada, se ha celebrado el enlace matrimonial de la be lla y simpática señorita, Mary Tinoco Martín, con el joven funcionario del Ayuntamien-Melilla, don José Barro tia elegantisimo tra le de moa-ré blanco, y era acompañada por dos bellisimas niñas, que formaban su corte de honor; fué apadrinada por su herma-"Wellington".—EFE.

na 1a bella señorita, Carmen Tinoci, y por parte del novio su hermano don Cecilio Barroso, perteneciente al Cuer-po de la Guardia civil. Firmaron el acta matrimonial, el auxiliar administrativo de la Delegación de Industria, don Fernando Muñoz García, y don Juan de Linares Benitez. Después de la ceremonia religiosa, los numerosisimos in-vitados fueron espléndidamen te obsequiados con ricas pastas y vinos de las mejores marcas. La feliz pareja, a 12 que deseames una eterna 1una de miel, partieron de viaje hacia distintas poblaciones de España,

NOTA DEPORTIVA

Se espera entro de unos días al entrenador del Villa, Sr. Lesmes, quien viene acompañado de dos nuevos elemen tos procedentes de egcipos de la peninsula, los cuales se ali nearán en la presente tempo rada en el Villa S. D.

También se ha llevado a ca bo el fichaje de algunos nue

vos valores. Corresponsa1

Cuatro bombarderos bri tánicos derribados en el Atlántico por los cazas alemanes

Berlin, 16. - Los cazas alemanes de gran radio de acción derribaron sobre el Atlántico cuatro bombarderos británicos a seiscientos kilómetros de la costa occidental francesa.

Los cazas alemanes descubrieron a gran altura un gru-po británico compuesto de bombarderos bimotores "Wellington". Un bombardero fué derribado. Otros dos aparatos británicos intentaron después de un corto combate, pero fueron derribados desapareciendo en el mar.

Un cuatrimotor "Halifax" fué hundido en el mar con el motor ardiendo.

En 1a primera quincena del mes de agosto han sido des-truídos sobre el Atlántico 12 aviones, la mayor parte hidroaviones gigantes y bombar-deros plurimotores.

Entre 10s aparatos derriba-

Teléfono, 182

DROGAS PARA INDUSTRIAS Y OFICIOS

PREGUNTAD POR LA QUE INTERESE A

Ventas al por mayor y menor

DROGUERIA UNIVERSAL General Yaque, 12.

PESETAS 7.000 150 PLAZAS CON OPOSICIONES CUERPO GENERAL ADMINISTRATIVO DEL PROTECTORADO

SE ADMITEN SENORITAS Edad 18 a 35 años. Nuevo programa reducido. No se exige título, Instancias hasta 10 Diciembre.

EXAMENES EN TETUAN 10 ENERO 1944 — Facilita informes gratuitamente la **Academia González Pardo,** General Sanjurjo, 11, entresuelo, TETUAN. (Marruecos)

PREPARACION FOR CORRESPONDENCIA Y POR CLASES ORALES

Esta Academia lleva ingresados en el Cuerpo, en anteriores oposicidades, 101 almunos, entre ellos, en los últimos exámenes de Madrid, 10s cinco que obtuvieron mejor puntuación.

Es la que deva aprobados más opositores de Ceuta y Algeriras.

NUMERO SUELTO: 25 CENTIMOS NUMERO ATRASADO: 85 CENTIMOS SUSCRIPCION: CEUTA Y MARRUECOS Mensual, 5 ptas. Trimestre, 15 ptas Provincias: Mensual, 6 pesetas Trimestre, 15 ptas. Año, 60 ptas

DIARIO DE LA MAÑANA BRÁFICO Y DE INFORMACIÓN

DIRECCION - REDACCION -ADMINISTRACION Y FAMILIERES GENERAL MILLAN ASTRAY, NUMERO reléfono de la Redacción y Administración, número 7-9-9. — Apartado de Co-__ rreos número 1-8-8. __ -

La defensa de Europa

Inauguración de la Escuela Naval Militar de Marin

Marín, 16. — El domingo tu- un refresco en honor del Ge- vas vo lugar la inauguración de neralísimo quien marchó des- las la Escuela Naval Militar por el Caudillo. A las diez de la mañana llego Su Excelencia a la Escuela Naval. En la puerta de Carlos I, esperaban al Generalisimo los ministros de Marina, Ejército, Educación Nacional, Hacienda Industria y Comercio y Aire, capitán general de la Octava Región, comandante general del Departamento Marítimo de El Ferrol del Caudillo, almiran-tes jefes del Departamento y de Estado Mayor de la Armada, el almirante de la Escue-1a, el almirante jefe de la Sección de Instrucción y otras personalidades.

Los buques de la Escuadra dispararon saivas de ordenanza, mientras que un inmelisc gentio aplaudió con entusiasmo al Caudillo a los vitores de [Franco! [Franco! Franco! En la plaza de Don Juan de Austria estaban formadas para rendir honores a Su Excelencia 1as fuerzas de 1a Escuela, de 1a Escuadra, del Ejército y de la Falange

El Generalisimo pasó revista a las fuerzas y acto seguido tuvo lugar la misa de campaña. Terminado el acto religioso el arzobispo de Santiago dió la bendición a la multitud. Poco después tuvo lugar la entrega de despachos a los nuevos oficiales de la Armada El Jefe del Estado, entregó los despachos y estrechó la mano a cada uno de los nue-vos oficiales. El director de la Escuela, señor Antunez, les tomó juramento y seguidamente fueron pasando ante 1a Bandera para besarla.

A continuación desde una artística tribuna instalada en el Paseo de Colón, el Generalisimo presenció un desfile de todas 1as fuerzas. Seguidamente Su Excelencia visitó las di-ferentes dependencia_s de la Escuela en cuyas distintas au-1as se hallaban 1os respectivos profesores para recibir al Caudillo. En el Casino fué servido

El peligro de las imitaciones

Guatro jóvenes admiradores de Churchill, enferman por fumar puros

Quebec, 16 -- Cuatro adolescentes francocanadienses se encontraban ayer a la llegada del tren en que viajaba Churchill, en la estación de Wolfescove

Los cuatro tenian eigarros puros encendidos en la boca y Churchill se fijó en

Hoy los cuatro adolescentes indispuestos han tenido que guardar cama y han recibido una caja de bombones con tarjeta en la que estaban escritas sin firmar:

"El arte se adquiere con la práctica".--EFE.

donde tuvo lugar la comida Nacional. oficial; a los postres, el Cau-dillo pronunció un discurso que publicamos en otro lugar de este número

Terminada esta el Caudillo acompañado por el ministro de Marina y otros jeefs, revistó a todas las unidades de la Escuadra que en el puerto de Marin habían formado calle a tal objeto. Los cañones de estas unidades lanzaron las sal- to.-CIFRA.

de ordenanza, mientras neralisimo quien marchó des- las bandas de música de los pués el comedor de alumnos barcos interpretaban el Himno

> Numeroso público presenció el acto y aclamó al Caudillo cuando volvió a tierra y emprendió el viaje con dirección a Pontevedra donde a las siete de la tarde presenció ja corrida de toros celebrada en su honor.

En Pontevedra se le tributó un cariñosísimo recibimien-

Discurso del Ministro

contacto con el mar. Obligarle a que le adore, a hacerle sentir en los comienzos de su vida militar y marinera esa nostalgia infinita e incontenible de volver a él, de luchar con sus peligros y disfrutar de sus bellezas, que se consagre al mar, que viva para el mar, se llame pescador o marinero, almirante o capitán .El espíritu que ha de animarles es algo que Dios prodiga a manos llenas sobre cuantos nacidos en España se hacen dignos por su fe y por su trabajo de llamarse españo-1es. Vuestra presencia aquí es presagio cierto de vida venturosa para este Centro. La Marina, satisfecha y contenta os ¡Franco!—CIFRA.

(V. no de la primera) da por mi conducto las gracias más rendidas y os ofrece no ya su adhesión y su lealtad porque sabeis muy bien que es la primera tan sincera como inquebrantable la segunda, sino su devoción, la devoción que siente hacia la persona de Vuestra Excelencia, que tanto empeño ha puesto en la realización de esta empresa, ya que bien puede de-cirse que es obra persona! su-

Al pedir a Dios que bendiga y proteja al correr de los tiempos, permitidme, excelencia, que levante mi copa para brindaros el homenaje de to-da la Marina al grito de ¡Viva España! ¡Franco! ¡Franco!

Londres, 16. - El Ministerio del Aire comunica:

"Aviones del servicio de bombardeo volvieron anoche sobre los opjetivos industriales de Milan.

El tiempo era magnifico. La caza enemiga opuso al-

guna resistencia y perdić, por 10 menos, dos aparatos Aparatos "Mosquito" bom-bardearon distintos objetivos

de Berlin.

Otras fuerzas aéreas colocaron minas en aguas enemigas. la estación del ferry-boat de Anúnciese en EL FARO

Numerosos aparatos de caza aliados, efectuaron incursiones contra los aeródromos y ferrocarriles utilizados por el enmigo en Francia y Países Ba-

10 bombarderos y dos cazas no han regresado".—EFE.

El Cairo, 16. - Comunicado

del Oriente medio: Aviones "Liberator" y "Halifax" de la RAF bombardearon las vias férreas, garages y

La más moderna artillería antiaérea, circunda el continente siempre vigilante a la aparición de aparatos enemigos. San Giovanni, durante la no-

che del 14 al 15 En horas diurnas del dominmingo bombardearon el aeródromo de Jaimata en el Sur de Grecia".—EFE.

Londres, 16. -- Comunicado aéreo norteamericano

"Poderosas formaciones de bombarderos "fortalezas volantes" efectuaren ayer, al tardecer numerosas incursiones contra Merville, en Fran-cia y Vlissinger, en Holan-

Las tripulaciones dicen que 10s resultados son buenos

Ayer mañana, aparatos "Trunderboldt", volaron en gran número sobre el Norte de Francia.

El enemigo no opuso resistencia".-EFE.

EN GIBRALTAR ENTRARON VARIOS BARCOS CON GRA-VES AVERIAS

Algectras, 17. (3,15 madruga a). — Un barco de guerra y tres mercantes, todos grave-mente averiados, entraron en el puerto de Gibraltar.

Se trata de unidades que pertenecian al convoy aliado que fué atacado por aviones alemanes al Este del Estre-

Varios cascos fueron llevados a remolque y desde esta no han podido ser identificados. Actualmente se pone a salvo la carga, que consiste principalmente en viveres que serán repartidos entre la población de la fortaleza en la que se ha implantado también el sistema de racionamiento.

Al cundirse la noticia de la catástrofe se organizó en la fortaleza una brigada de salvamento que desplego sus actividades bajo la protección de numerosos aviones a la luz de las llamas que salian de 103 restos de los barcos.

Varios centenares de marineros, con graves quemaduras y casi ahogados por el petróleo que cubria las aguas fueron salvados todavia.

Unicamente, algunos logra-ron abordar las lanchas de salvamento debido a que 108 alemanes atacaron por sorpresa, según relatan los supervivientes que llegaron a Gibraltar. Los que lograron lanzar al agua las lanchas, se vieron rodeados en seguida por el petróleo ardiente y salvaron su vida arrojándose al mar.

Entre los salvados que se hallan en el hospital de Gibraltar, hay muchos que han corrido esta suerte varias veces.—TRANSOCEAN.

El Congreso de Medicina y Seguridad inicia sus tareas

Bilbao, 16. - Esta mañana, en el paraninfo del Instituto de Enseñanza Media se ha verificado la solemne inauguración del Congreso de Medicina y Seguridad, del que es presidente de honor el ministro de Trabajo, camarada Girón, y presidente efectivo, el director general de Trabajo, camarada Ruiz Jarabo.

Este último presidió la sesión inaugural, acompañado por el director general de Industria, el director general de la Caja Nacional de Seguros y Accidentes, el iefe secretatio Jarabo, que, después de agra-general técnico del Ministerio decer la presencia de los dele-

subdirector del Consejo Ordenador de Construcciones Nava- men de la labor del Ministe-1es, el gobernador civil, lefe rio en este sentido citando esprovincial del Movimiento. el gobernador militar, presidente de la Diputación alcalde co-mandante de Marina, un representante del irector gene-ral de Material de dicho Ministerio y todas las autorida-des vizcainas. Durante el acto/inaŭgural

hablaron el secretario del Congreso, Marcos, y e1 director general de Trabajo, Ruiz Jarabo, que, después de agrade Industria y Comercio, el gados portugueses — que asis-

ten al acto -- hace in resutadísticas de 10s accidentes del trabajo en España y el extranjero.

Aunque el aumento progresivo ha de producir alarma, las cifras no son aterradoras si las comparamos con las deextranjero. En el año 1935 en los Estados Unidos se produjeron más del millón y medio de accidentes, de ellos 20.000 seguidos de muerte. En Francia, en el mismo año, hubo cerca de un millón de accidentes y en Italia 700.000. -- CI-